

## Situation des crèches départementales en Val-de-Marne

Intervention de Marion Martin

Groupe Val-de-Marne en commun – PCF et citoyen·nes

Monsieur le Président,

Chèr·es collègues,

Nous sommes bien évidemment toujours favorables à un travail en toute transparence sur les crèches départementales. Vous avez évoqué le taux d'occupation de certaines structures, mais s'agissant de la crèche que vous avez fermée à Vitry-sur-Seine, celui-ci atteignait 90 %, avec un seul poste vacant et 46 enfants accueillis pour une capacité totale de 50 places. Malgré ces éléments, c'est pourtant la décision de fermeture qui a été prise.

Par ailleurs, vous annoncez dans la presse la réouverture de 114 berceaux grâce à votre politique. **Nous restons cependant dans l'attente d'éléments techniques précis permettant de comprendre les mécanismes ayant conduit à ce chiffre.** À ce stade, nous ne disposons d'aucune donnée concrète. J'entends bien l'argument selon lequel le regroupement de deux petites équipes pourrait permettre d'en constituer une plus importante, mais en **l'absence d'éléments techniques détaillés, il nous est impossible d'en mesurer la réalité et l'impact.**

Vous indiquez également que, depuis 2022, 371 enfants supplémentaires auraient été accueillis dans les crèches départementales. **Je souhaite rappeler qu'un même berceau peut accueillir successivement plusieurs enfants ; il est donc plus pertinent de parler en nombre de berceaux plutôt qu'en nombre d'enfants accueillis.**

**Enfin, je continue de regretter fortement, au-delà du choix de fermer plusieurs crèches départementales**, et particulièrement votre choix fait sur la crèche de Vitry-sur-Seine ; il n'y a plus du tout de crèche du côté Est de la RD5, ce qui conduit à un allongement considérable du temps de transport pour les familles sur un axe Est-Ouest déjà très compliqué. On parle d'environ une demi-heure de trajet supplémentaire.

Je vous remercie

*Seul le prononcé fait foi*